

ABSTRAK

Novia Dwi Puspita, 12101173043, Upaya Pengusaha Genteng Lama Dalam Menjaga Keberlangsungan Usaha Menghadapi Pesaing Baru Ditinjau Dari Perspektif Etika Bisnis Islam (Studi Kasus di Desa Kamulan Kecamatan Durenan Kabupaten Trenggalek, Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, IAIN Tulungagung, 2021, Pembimbing: Prof. Dr. H. A. Hasyim Nawawi, S.H., M.Si.

Kata Kunci: Upaya, Pengusaha Genteng, Keberlangsungan Usaha, Pesaing Baru, Etika Bisnis Islam

Penelitian ini pada dasarnya dilatarbelakangi keinginan tahu peneliti atas upaya pengusaha genteng lama untuk menjaga keberlangsungan bisnisnya dalam menghadapi pesaing baru tepatnya di Desa Kamulan Kecamatan Durenan Kabupaten Trenggalek. Pengusaha genteng di desa tersebut sebagian besar adalah masyarakat sekitar bersama keluarga, namun tidak jarang juga dibantu oleh karyawan dari desa sekitar maupun anak pondok sebab lokasinya dekat dengan area pondok pesantren. Dilihat banyaknya masyarakat yang membuat genteng, maka tidak heran apabila masing-masing pengusaha lama maupun baru baik secara langsung maupun tidak, saling bersaing untuk menjadikan produknya lebih unggul.

Fokus penelitian dalam kajian ini adalah: 1) Bagaimana upaya pengusaha genteng lama di Desa Kamulan Kecamatan Durenan Kabupaten Trenggalek dalam menjaga keberlangsungan usaha menghadapi pesaing baru? 2) Bagaimana upaya pengusaha genteng lama di Desa Kamulan Kecamatan Durenan Kabupaten Trenggalek dalam menjaga keberlangsungan usaha menghadapi pesaing baru ditinjau dari etika bisnis Islam?. Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Untuk mengetahui upaya pengusaha genteng lama di Desa Kamulan Kecamatan Durenan Kabupaten Trenggalek dalam menjaga keberlangsungan usaha menghadapi pesaing baru. 2) Untuk mengetahui upaya pengusaha genteng lama di Desa Kamulan Kecamatan Durenan Kabupaten Trenggalek dalam menjaga keberlangsungan usaha menghadapi pesaing baru ditinjau dari etika bisnis Islam.

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode penelitian deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini terdiri dari wawancara dengan pengusaha genteng lama di Desa Kamulan Kecamatan Durenan Kabupaten Trenggalek, dan dokumentasi hasil observasi. Teknis analisis dalam penelitian yaitu reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Upaya pengusaha genteng lama dalam menjaga keberlangsungan usaha dalam menghadapi pesaing baru melakukan upaya strategi dengan menonjolkan mutu kualitas genteng selalu tetap dijaga. 2) Ditinjau dari perspektif etika bisnis Islam pengusaha genteng lama di Desa Kamulan Kecamatan Durenan Kabupaten Trenggalek sebagian besar

menerapkan etika bisnis tersebut, apa adanya dengan pembeli selalu bersifat jujur tidak membohongi pembeli dan tidak mengurangi takaran genteng tersebut.

ABSTRACT

Novia Dwi Puspita, 12101173043, Efforts of Old Tile Entrepreneurs in Maintaining Business Continuity in Facing New Competitors From the Perspective of Islamic Business Ethics (Case Study in Kamulan Village, Durenan District, Trenggalek Regency, Department of Sharia Economics Law, Faculty of Sharia and Legal Studies, IAIN Tulungagung, 2021, Supervisor: Prof. Dr. H. A. Hasyim Nawawi, S.H., M.Si.

Keywords: Effort, Tile Entrepreneur, Business Continuity, New Competitors, Islamic Business Ethics Bisnis

This research is basically motivated by the curiosity of researchers on the efforts of old tile entrepreneurs to maintain business continuity in the face of new competitors, precisely in Kamulan Village, Durenan District, Trenggalek Regency. Most of the roof tile entrepreneurs in the village are the local community with their families, but they are often assisted by employees from the surrounding villages and children of the boarding school because their location is close to the boarding school area. Judging by the number of people who make roof tiles, it is not surprising that each old and new entrepreneur, either directly or indirectly, competes with each other to make their products superior.

The focus of the research in this study are: 1) How are the efforts of the old tile entrepreneurs in Kamulan Village, Durenan District, Trenggalek Regency in maintaining business continuity against new competitors? 2) How are the efforts of the old tile entrepreneurs in Kamulan Village, Durenan District, Trenggalek Regency in maintaining business continuity in facing new competitors in terms of Islamic business ethics?. The objectives of this research are: 1) To find out the efforts of old tile entrepreneurs in Kamulan Village, Durenan District, Trenggalek Regency in maintaining business continuity against new competitors. 2) To find out the efforts of old tile entrepreneurs in Kamulan Village, Durenan District, Trenggalek Regency in maintaining business continuity in facing new competitors in terms of Islamic business ethics.

The research method used by the researcher is a descriptive research method with a qualitative approach. Data collection techniques used in this study consisted of interviews with old tile entrepreneurs in Kamulan Village, Durenan District, Trenggalek Regency, and documentation of the results of observations. Technical analysis in research is data reduction, data presentation, and drawing conclusions.

The results of this study indicate that: 1) The efforts of the old tile entrepreneurs in maintaining business continuity in the face of new competitors make strategic efforts by highlighting the quality of the tile quality is always maintained. 2) Viewed from the perspective of Islamic business ethics, the old tile entrepreneurs in Kamulan Village, Durenan District, Trenggalek Regency mostly apply the business ethics, as they are with buyers, they are always honest, do not lie to buyers and do not reduce the dose of the tile.

الملخص

نفيا دوي فوسفيتا، رقم القيد: 12101173043، جهد صاحب البلاط القدامى في الحفاظ على استمرارية الأعمال في مواجهة المنافسين الجدد من منظور أخلاقيات العمل الإسلامية (دراسة حالة في قرية كامولان، مقاطعة دورينان، ريجنسي ترينجالك). قسم حكم الإقتصادية الشريعة كلية الشريعة وعلوم الحكم جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج. 2021. المشرف: أ. الدكتور الحاج أحمد هاشم نواوي الماجستير.

الكلمة الرئيسية: جهد، صاحب البلاط، استمرارية العمل، المنافسون الجدد، أخلاقيات العمل الإسلامية.

كانت خلفية البحث عن فضول الباحث حول جهود رواد أعمال البلاط القدامى للحفاظ على جهد صاحب البلاط القدامى في الحفاظ على استمرارية الأعمال في مواجهة المنافسين الجدد من منظور أخلاقيات العمل الإسلامية في قرية كامولان، مقاطعة دورينان، ريجنسي ترينجالك. معظم رواد بلاط الأسقف في القرية هم من المجتمع المحلي مع عائلاتهم، لكن غالبا ما يتم مساعدتهم من قبل موظفين من القرى المحيطة وأطفال المدرسة الداخلية لأن موقعهم قريب من منطقة المدرسة الداخلية. إذا حكمنا من خلال عدد الأشخاص الذين يصنعون قرميد الأسقف، فليس من المستغرب أن يتنافس كل رجل أعمال قديم وجديد، سواء بشكل مباشر أو غير مباشر، مع بعضهم البعض لجعل منتجاتهم متفوقة.

وأما مسائل البحث فهي: (1) كيف جهد صاحب البلاط القدامى في الحفاظ على استمرارية الأعمال في مواجهة المنافسين الجدد في قرية كامولان، مقاطعة دورينان، ريجنسي ترينجالك؟ (2) كيف جهد صاحب البلاط القدامى في الحفاظ على استمرارية الأعمال في مواجهة المنافسين الجدد من منظور أخلاقيات العمل الإسلامية في قرية كامولان، مقاطعة دورينان، ريجنسي ترينجالك؟. وأما أهداف البحث: (1) لمعرفة جهد صاحب البلاط القدامى في الحفاظ على استمرارية الأعمال في مواجهة المنافسين الجدد في قرية كامولان، مقاطعة دورينان، ريجنسي ترينجالك. (2) لمعرفة جهد صاحب البلاط القدامى في الحفاظ على استمرارية الأعمال في مواجهة

المنافسين الجدد من منظور أخلاقيات العمل الإسلامية في قرية كامولان، مقاطعة دورينان، ريجنسي ترينجالك.

منهج البحث الذي استخدمه الباحث هو منهج الوصفي ذو منهج النوعي. تتكون تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة من مقابلات مع رواد أعمال قدامى في قرميد الأسقف في قرية كامولان ، مقاطعة دورينان ، ريجنسي ترينجالك ؛ وتوثيق الملاحظات. التحليل الفني في البحث هو تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج.

نتائج البحث تدل أن (1) جهد صاحب البلاط القدامى في الحفاظ على استمرارية الأعمال في مواجهة المنافسين الجدد بإستراتيجية من خلال إبراز جودة جودة البلاط التي يتم الحفاظ عليها دائمًا. (2) جهد صاحب البلاط القدامى في الحفاظ على استمرارية الأعمال في مواجهة المنافسين الجدد من منظور أخلاقيات العمل الإسلامية، معظمهم يطبق أخلاقيات العمل، ما هو مع المشتري دائمًا صادق، لا يكذب على المشتري ولا يقلل من جرعة البلاط.